
Keine Endung Nur Umlaut -er Umlaut und 
-er 

-e Umlaut und -e -n -en -s 

der Schlüssel 
der Igel 
der Eimer 
der Fahrer 
das Lager 
 
der Wagen – die 
Wagen 
(auch: die 
Wägen) 
 
das Mädchen – 
die Mädchen 
das Männlein – 
die Männlein 
 
Regeln: 
viele Maskulina 
und Neutra auf  
-er, -en, -el 
 
Diminutivsuffixe: 
-chen, -lein 
 

der Apfel-
Äpfel 
der Vogel-
Vögel 
 
Regeln: 
viele 
Maskulina auf 
-er, -en, -el 
mit 
Stammvokal 

das Kind -
Kinder 
das Bild – 
die Bilder 
 
Regeln: 
die meisten 
einsilbigen 
neutralen 
Nomen 
 
einige 
einsilbige 
maskuline 
Nomen 

das Buch – 
Bücher 
das Haus – 
die Häuser 
das Land – 
die Länder 
 
der Rand – 
die Ränder 
der Wald – 
die Wälder 
 

der Fisch – Fische 
der Hund – die Hunde 
der Pinguin, die Pinguine 
der Stein, die Steine 
der Stift, die Stifte 
 

der Spediteur – die 
Spediteure 
der Schmetterling -  
die Schmetterlinge 
der König - die Könige 
der Teppich - die 
Teppiche 
der Pionier – die Pioniere 
 

die Hand – die Hände 
die Nuss – die Nüsse 
 

das Boot, die Boote 
das Brot, die Brote 
 

Doppelung der 
konsonantischen 
Auslaute: 
die Erkenntnis -die 
Erkenntnisse 
das Verhältnis -  die 
Verhältnisse 
 

Regeln: 
viele einsilbige 
Maskulina, Feminina 
 

Maskulina auf -eur / -ör, -
ich, -ig, -ling 
 

Einige neutrale Nomen 
 

Wörter mit der Endung -is 

der Ball – 
Bälle 
der Bauklotz, 
die Bauklötze 
der Baum, -
die Bäume 
der Busch, die 
Büsche 
der Frosch, 
die Frösche 
die Hand, die 
Hände 

die Biene – 
Bienen 
die Blume, die 
Blumen 
die Kerze, die 
Kerzen 
die Koralle - 
die Korallen, 
die Schnecke, 
die Schnecken 
die Seerose, 
die Seerosen 

der Eisbär –  
Eisbären 
 

der Held – die 
Helden 
der Kollege – 
die Kollegen 
das Auge – die 
Augen 
 

der Praktikant, 
die 
Praktikanten 
der Polizist – 
die Polizisten 
der Philosoph 
– die 
Philosophen 
 

die Situation - 
die 
Situationen, 
die Schönheit 
– die 
Schönheiten 
die Tätigkeit – 
die Tätigkeiten 
die Zeitung – 
die Zeitungen 
 
Doppelung des 
Konsonanten: 
die Lehrerin, 
die 
Lehrerinnen 

das Auto – 
Autos 
das Bonbon, die 
Bonbons 
 
die Oma – die 
Omas 
das Kino – die 
Kinos 
der LKW – die 
LKWs 
die Uni – die 
Unis 
 
Entlehnungen: 
das Hotel, die 
Hotels 
die Webcam, 
die Webcams, 
der Brownie – 
die Brownies 


